
 
S i t z u n g s p r o t o k o l l 

 
 

 
 
 
 
 
 
Gemeinde Oelixdorf 
 
 
Gremium 
Bau- und Umweltausschuss  
 
Tag                                        Beginn                                            Ende 
 
27.04.2010                             19.30 Uhr                                        21.00 Uhr 
     
 
Ort 
19.30  
Feuerwehrgerätehaus in Oelixdorf, Oberstraße 56 
 
 
 
Sitzungsteilnehmer siehe beiliegendes Teilnehmerverzeichnis. 
 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieses Protokolls 
sind. 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

gez. Schüler 
Vorsitzender  

 
 
 
 

gez. Kage 
Protokollführer 



T e i l n e h m e r v e r z e i c h n i s 
 
 
 
zum Protokoll der Sitzung  
des Bau- und Umweltausschusses 
der Gemeinde Oelixdorf 
 
am 27.04.2010 
 
 
 
Mitglieder: 

anwesend 
 
               ja                        nein 
 

CDU Martin Rentz (bgl.) X  
 Swantje Neupetsch (bgl.) X  
 Bernd-Jürgen Schüler - Vorsitzender - X  
SPD Gero Pulmer   - stellv. Vors. - X  
FDP Manfred Carstens X  
 

Stellvertretende Mitglieder: 

  

CDU-Fraktion:     1. Thies Möller   
   2. Jörgen Heuberger   
SPD-Fraktion:     1. Klaus Albrecht   
   2. Rainer Gosau   
F.D.P.-Fraktion:  1. Walter Broocks 
 

  

 
Gemeindevertreter: 

 
 

 
 

CDU Manfred Bertermann X  
 Anne Kahl   
 Jörgen Heuberger - Bürgermeister - X  
 Thies Möller X  
 Gunnar Lauritzen   
 Heinz Teckenburg X  
SPD Klaus Albrecht X  
 Rainer Gosau   
 Gisela Albrecht   
FDP Walter Broocks   
 
Ferner anwesend: 
 
 
 

Herr Kage als Protokollführer 
 
 



Gemeinde Oelixdorf    
 - Bau- und Umweltausschuss -  
 
 
 
 
          14.04.2010 
 
 
 

 
 
 

        Einladung 
        zur Sitzung 
 
 
Bau- und Umweltausschuss  

Datum 
Di., 27.04.2010 

Uhrzeit 
19.30 Uhr 

Sitzungsort 
Feuerwehrgerätehaus, 
Oberstraße 56 in 25524 Oelixdorf 

 
x öffentlich 

 
o nichtöffentlich 

 
 
 

T a g e s o r d n u n g 
 
1. Anträge zur Tagesordnung 
2. Durchzuführende Maßnahmen in der Grundschule Oelixdorf 
3. Sachstand Selbstüberwachungsverordnung (SüVO) 
4. Sachstand Energiesparmaßnahmen Straßenbeleuchtung 
5. Mitteilungen und Anfragen 
 
 
 
 
  gez. Schüler 
- Vorsitzender - 
 
 
 
Wir treffen uns bereits um 19.00 Uhr an der Grundschule Oelixdorf zur Begehung des Schulgeländes 
 
 
 



Der Vorsitzende stelle die form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit 
des Ausschusses fest. 
 
Zu Pkt. 1: Anträge zur Tagesordnung 
 
Es werden keine Anträge gestellt. 
 
 
Zu Pkt. 2: Durchzuführende Maßnahmen in der Grundschule Oelixdorf 
 
Vorbemerkung: 
Vor dem Sitzungsbeginn wurde eine Begehung der Grundschule vorgenommen. Abwei-
chend von anliegendem Teilnehmerverzeichnis nahm die Rektorin Frau Herrgott teil. 
 
Schulhof 
Der Asphalt vor dem Haupteingangsbereich und den Fenstern bis zum Schulhof ist zu ent-
fernen und Flucht-, Lage- und Höhen- angepasst zu erneuern (Aufmaße werden noch von 
Herrn Kage/Schlaefke vorgenommen). 
 
Dieser Maßnahme wurde eine prioritäre Bedeutung zugewiesen!   
Abstimmungsergebnis: - Einstimmig - 
 
Trinkbrunnen – sekundäre Bedeutung  
Abstimmungsergebnis: - Einstimmig – 
 
Die Bodenplatten sind auszutauschen. Ansonsten soll das Kunstwerk unverändert beste-
hen bleiben. 
 
Spielplatz/Schulhof  - Schaffung von Bewegungsspielen – 
Frau Herrgott berichtet, dass sie mit einem Sachverständigen für Schulhof-/Spielplatz-
planung in Kontakt stehe und dieser für ein Honorar von ca. 250,00 € den Schulhof und 
den Spielplatz begehen würde, um die Potentiale der Plätze herauszustellen. Er würde, 
basierend auf den Ergebnissen der Begehung, ein Konzept zur Gestaltung erstellen. Dieser 
Sachverständige ist auch Sicherheitsfachkraft, deshalb ist vorerst von der Stimmigkeit des 
Konzeptes mit den Sicherheitsbestimmungen auszugehen. 
 
Der Ausschuss ist der Ansicht, den Vorschlag der Frau Hergott aufzugreifen. Bei der Bege-
hung mit dem Sachverständigen möchten der Bauausschuss und der Schul-, Sport- und 
Sozialausschuss teilnehmen. Nach der Vorlage des Konzeptes ist erneut darüber zu bera-
ten. 
 
Haushaltsmittel in Höhe von ca. 250 € für den Sachverständigen werden von allen Anwe-
senden (siehe Teilnehmerverzeichnis) für angemessen befunden und freigegeben. 
 
Abstimmungsergebnis: - Einstimmig – 
 
Schulhof und Zugang Umkleideräume Turnhalle – prioritär – 
 
Der Schulhof soll mit einem widerstandsfähigen wartungs- und pflegearmen, vorzugsweise 
einem grün ummantelten Gitterstabzaun eingezäunt werden. Die Hauptzufahrt von der O-
berstraße soll eine „massive“ Toranlage bekommen. Die Einzäunung soll auf der Zuwegung 
der Umkleideräume, rechte Seite, fortgeführt werden. Die Kosten sind nach Möglichkeit für 
die nächste Sitzung des Finanzausschusses zu ermitteln. 
 



Abstimmungsergebnis: - Einstimmig – 
Bäume 
Der Baum auf dem Schulhof hinter dem Brunnen ist zu beschneiden. 
 
Der Baum an der Hauptzufahrt zum Schulhof: 
Hierzu werden 2 Meinungen vertreten: 
 
a) Der Baum bleibt stehen – die beschädigten Flächen Schulhof, Gehweg, Parkplatz 
 sind zu reparieren, 
b) der Baum wird gefällt und es werden Ausgleichspflanzungen mit „Tiefwurzlern“ 
 getätigt. 
 
Da der Sachverhalt sehr kontrovers diskutiert wird, entschließt sich der Vorsitzende, über 
die Angelegenheit abstimmen zu lassen. 
 
Als Abstimmungssachverhalt wählt der Vorsitzende die Variante b. 
 
Abstimmungsergebnis: 2 Ja-Stimmen 
    3 Nein-Stimmen 
 
Somit ist Variante A beschlossen und umzusetzen. 
 
- Barrierefreier Zugang zur Schule - 
- Die Einrichtung einer Pforte ist nicht erwünscht – 
- Wegen der angefallenen Gesamtkosten für den barrierefreien Zugang ist Architekt 
   Momsen um Rücksprache mit dem Bürgermeister und Bauamt zu bitten – 
- Das Beet soll mit Vlies und Kieselsteinen aufgefüllt werden - 
 
Abstimmungsergebnis: - Einstimmig – 
 
Zuwegung Sportlerheim/Sport- und Spielplatz 
 
Die Zuwegung soll durch den Einbau eines umklappbaren Pfahls gegen eine Benutzung 
durch Privatkraftfahrzeuge gesichert werden 
 
Abstimmungsergebnis: - Einstimmig – 
 
 
Zu Pkt. 3: Sachstand Selbstüberwachungsverordnung (SüVO) 
 
Bürgermeister Heuberger gibt dem Ausschuss einen Sachstandsbericht und geht eindring-
lich auf zurzeit noch rechtliche Unklarheiten ein. 
 
Der Ausschuss spricht sich für ein Abwarten bis zur Rechtssicherheit in der Angelegenheit 
aus. 
 
 
Zu Pkt.4: Sachstand Energiesparmaßnahmen Straßenbeleuchtung 
 
Der Ausschuss wird von einer stattfindenden Informationsveranstaltung am 29.04. in der 
Gaststätte „Unter den Linden“ in Kenntnis gesetzt. Danach sei ausreichend Material für eine 
Beratung in einer der nächsten Sitzungen vorhanden. 
 
 



 
 
TOP 5: Mitteilungen und Anfragen 
 
1. 
Gartengestaltung „Unter den Linden“ 
Der Ausschuss begrüßt eine Beteiligung des Wirtes bei der Frage der Gartengestaltung. 
Die Arbeiten werden von der Firma HDL ausgeführt, wenn diese die Restarbeiten (Pflege-
arbeiten) am Garten durchführt. 
 
Der Vorsitzende bittet alle Anwesenden zuerst einmal innerhalb der Fraktion über einen 
Ausbau der Diele zu sprechen. 
 
Herr Bürgermeister Heuberger berichtet von den Ergebnissen der Untersuchung der großen 
Linde. Die Untere Naturschutzbehörde des Kreises Steinburg ist mit einbezogen worden. 
 
 
2. 
Für das Ordnungsamt: 
Der Ausschuss möchte den Bereich der Beschilderung bei den „Fischteichen“ wegen des 
schlechten Zustandes der Spurbahn ausweiten. 
 
Das Ordnungsamt wird um eine Überprüfung der Angelegenheit gebeten. 
 
 
3. 
An der Turnhalle wachsen die Bäume des Herrn Wilke schon über das Turnhallendach. 
Aufgrund der Hanglage der Bäume ist im momentanen Zustand der Bäume/Äste eine Be-
schädigung des Turnhallendaches nicht auszuschließen. Deshalb sollte Herr Wilke zum 
Rückschnitt der „überstehenden“ Äste aufgefordert werden. 
 
 
4. 
Es wird nachgefragt, ob der separate Telefonanschluss für die Turnhalle und der separate 
Telefonanschluss des Bauhofes zwingend erforderlich sind. 
 
Das Amt wird um Prüfung gebeten. 
 
Es wird in diesem Zusammenhang angesprochen, dass es hier für diese vorhandenen An-
schlüsse technisch andere Lösungen gibt und beide Anschlüsse, so sie nicht zwingend er-
forderlich sind, entfallen können. 
 
 


